

La Cruz

DIARIO CATOLICO

REDACCION
 Conde de Rius, núm. 12, entresuelo.

ADMINISTRACION
 Vilamitjana, 9, 1.º

Precios de suscripción
 Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00
 España, trimestre... » 4'50
 Unión postal, un año... » 36'00
 Anuncio y comunicados á precios convencionales.—Pago anticipado.

COLABORACION
 No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano.
 Sin concisión no hay periodismo posible.
 No se devuelven los originales aunque no se publiquen, ni se devuelven los originales.
 La correspondencia literaria al Director.
 La económica al Administrador.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Stos. Doroteo y Modesto mrs.
SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Cirilo y Victorino mrs.

Apostolado de la Oración

(Aprobada y bendecida por Su Santidad)
 INTENCION GENERAL PARA MARZO
 La instrucción religiosa

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús miol por medio del corazón inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial por el adelantamiento de la instrucción religiosa.

RESOLUCION APOSTOLICA

Instruir á sí mismo y á otros en religión.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Misericordia, en la Catedral.

Cantos para hoy

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de Oblatas, siendo las horas de mañana: por la mañana de ocho á once y por la tarde de cuatro menos cuarto á siete y media.

Santa Iglesia Catedral

Á las seis y media, Rosario, punto doctrinal, letirillas y sermón por el P. Ferrer.

Parroquia de San Juan Bautista

Continúa el solemne septenario á la Virgen de los Dolores; á las seis Rosario, meditación, septenario, sermón á cargo del Dr. Balcells, magistral; en los intermedios la capilla del Sr. Roig ejecutará escogidas piezas de gran mérito.

MES DE SAN JOSE

Catedral.—A las siete en la capilla de Nuestra Señora del Claustro.

Stma. Trinidad.—A las ocho de la mañana durante la misa.

San Francisco.—A las seis y á las ocho.

San Juan Bautista.—A las cinco y media y á las ocho.

Sagrado Corazón.—Durante la misa de siete y media en el altar del Santo.

Carmen.—A las siete durante la misa.

Religiosas descalzas.—A las siete y media.

San Miguel.—Durante la misa de siete.

Dominicas de la Presentación.—A las seis y media.

Hermanas terciarias del Carmen.—A las siete.

Hospital.—A las seis y media.

Jesús-María.—A las seis menos cuarto de tarde.

CONVERSACIONES

—Y ahora, mi buen amigo, ¿sería usted capaz de decir lo que decía hace cuatro días?

—La pregunta es perfectamente impertinente. ¿Tenemos delante á D. Segismundo? ¿Le vemos huir veloz como un águila desde la tribuna hasta su despacho? ¿Puede actuar sobre mi ánimo en este momento la circunstancia de observar que se hallan en el banco azul unos caballeros que ni á tres tirones lo abandonarían? Pues no siendo eso, ¿cómo voy á decir lo que el otro día? Lo que afirmo es que en ocasiones iguales y semejantes procederé siempre de igual ó de semejante manera...

—Pero ¿seme usted franco! Si Morret hubiese repartido seis carteras y ocho ó diez cargos, aun presentándose como se presentó y pronunciando el discurso que pensaba pronunciar, ¿no habría sido ovacionado? ¿No habría caído sobre él una lluvia de flores?

—Es posible, y con más justificación, porque entonces no hubiéramos asistido á ese escandaloso escamoteo de la crisis; pero repáre usted en que digo posible solamente, por una razón: porque tengo para mí que en ese caso, en lugar de la protesta de los ministrables, habría surgido la de los exministrables. ¿Cree usted que Romones y Gasset hubiesen procedido con más prudencia y cordura que Celleruelo, Borbolla, Laverna y demás timados?

—La consecuencia de lo que acaba

usted de exponer es muy triste...
 —Todo lo que usted quiera, pero exactísima. Al noventa y nueve por ciento de los liberales nos importa una higa de las ideas y hasta de las personas del partido liberal.

El que habla ó escribe contra los frailes lo hace creyendo que así durará más en el Poder ó estará menos tiempo en la oposición, pero sin que le quite un segundo de sueño esa llamada cuestión religiosa. Lo mismo digo de la económica y de la social: son plataformas que utilizamos para no caer ó para subir antes. Lo que á mí y á la mayoría de los correligionarios interesa es que no se nos niegue el rico y delicioso turrón ministerial, eso se llama, para los que creen merecerla, una cartera; para aquél una Subsecretaría ó una Dirección, para el otro un Gobierno de provincia... Y cuando llega la ocasión y puede dárseos y no se nos da, lo menos que hemos de hacer los *morenos* es lo que hacemos: silbar, reventar la obra, y si esto dura mucho, acabaremos por morder...

—Pues cuidadito, porque el jefe se dispone á dar á ustedes morcilla...

—Riase de eso que dice y propala Romones. No se ha hecho la miel electoral para la boca de Alvaradito. El decreto de disolución vendrá, pero ¡ay! no para los liberales... Moret se ha olvidado de que vive no por sus propias fuerzas, sino por las que le hemos prestado los demás, y que si apartamos el hombro caerá ruidosamente á tierra... Eso lo saben en todas partes y más que en ninguno en Palacio.

Lector: conversaciones de estas entre ministeriales se oyen á cada paso. Ese partido liberal, del cual no faltan nunca mantecados que esperen grandes cosas, se halla en plena descomposición.

¿Qué ha de hacer un partido semejante? Hará mucho con sólo sostenerse en el Poder. En él estará hasta que un día sople un viento puro y recio que lo derribe.

MIGUEL PEÑAFLO

Revista extranjera

El nuevo ministerio francés continúa, como es natural, la campaña emprendida por el que le precedió. Es un ministerio heterogéneo, presidido oficialmente por Mr. Sarrién, personaje adocenado, pero en realidad por Clemenceau, jefe de los radicales, que esperaba la presidencia, y de hecho la ha obtenido, aunque no figure como jefe del Gabinete.

Salvo la diversidad de matices, todos los ministros convienen en el punto de la enemiga á la Iglesia; con lo cual dicho se está que no ceden en la cuestión de los inventarios más de lo que les obliga la fiera resistencia que se encuentra en muchos parajes, como saben muy bien nuestros lectores. Su ideal es extremar el rigor y la violencia, pero no se atreve por temor á resultados harto graves que muy luego se han de sentir con ocasión de las elecciones políticas que se avecinan. La resistencia no es sólo de pueblo católico, sino del propio elemento militar, que más de una vez se ha negado redondamente á servir de auxiliar en esta empresa de salteadores. Acaba de celebrarse en Rennes el consejo de guerra contra los tres militares que con la nobleza y valentía propia de su profesión contestaron á las órdenes del delegado diciendo que ceñían la espada para defender á la Patria de los enemigos exteriores é interiores, pero

no para ejercer el oficio de bandidos sacrilegos.

Los acusados son el comandante Hery, que ostentaba en su dormán la cruz de la Legión de Honor y la medalla del Tonkin; el capitán Cléret Langavart, igualmente legionario, y el capitán Spiral, más joven que sus camaradas.

El pueblo en masa, que acudió al tribunal, los aclamó, y los radicales de ambas Cámaras, creyendo excesivamente benigna la sentencia que los condenó á prisión y apartamiento del servicio militar, se han desatado en protestas contra la institución de los consejos de guerra, cuya supresión se proponen pedir, figurando en primera línea el diputado Mr. Rabier.

No hay que decir cuánto agradan estos incidentes al grupo antimilitarista, que trata de promover un debate para conseguir siquiera una disposición legislativa por la que se disponga que el Tribunal civil de casación revise en tiempo de paz los fallos de los consejos de guerra. Mirado de esta suerte un organismo tan vital como el Ejército, cualquiera adivina qué porvenir ofrecen á Francia esos desatentados leguleyos que, á trueque de satisfacer sus delirios de escuela no vacilan en conducir á la Patria al borde del abismo.

Lo que más les inquieta es la perspectiva de las elecciones, cuya fecha se ha fijado en 6 de mayo próximo. Los actuales Cortes, que cuentan ya cuatro años de existencia, han terminado el periodo legal, y tanto era el temor causado por la indignación pública excitada por los actuales atropellos, que alguien trató de pedir una prórroga de seis meses. Con ella sin ella las elecciones han de reflejar necesariamente el disgusto del pueblo francés, aunque no tanto, por desgracia, como sería de desear para dar en tierra con ese tinglado sectario el más cínicamente despótico que han visto los nacidos.

Dos años hace que excitán interés especial los sucesos de Rusia. Primeramente su guerra con el Japón; seguida de su gran derrota; luego su crisis interna. Hoy es, y á pesar de hallarnos en la época de los adelantos, de esos adelantos que hacen tan fácil y rápida la comunicación de unos pueblos con otros, no se sabe todavía á punto fijo qué es lo que ha ocurrido en el grande imperio. Lo único que puede asegurarse es que no ha habido ni con cien leguas lo que pronosticaron primero y aseguraron después nuestros grandes rotativos; lo que se sabe es que ni hubo tan honda revolución como se suponía; ni corrieron las instituciones peligros tan inminentes, ni las cosas de Rusia han sido vueltas del revés como una bolsa; según se nos anunciaba.

Fueron, como todas las revoluciones, unos cuantos desalmados, malhechores de palabra y de pluma, escoria de la sociedad, que con libros, discursos y proclamas calentaron de cascós á una porción más ó menos insignificante de ciudadanos, que por serlo de tan gran nación, no pudieron menos de resultar numerosos. Pero la autoridad, conservando su presencia de ánimo, no quiso ceder, y corrió la sangre y cubrieron el cielo los rojos nubarrones del incendio, y hubo conatos de indisciplina en el ejército; más al fin ha triunfado la causa del orden. La gran masa del pueblo ruso ha permanecido ajena, cuando no francamente hostil, al movimiento revolucionario; el que digase lo que se quiera, no ha sido nunca popular, y hoy, en vísperas de celebrarse la Duma están las cosas poco más ó menos como estaban.

«La revolución triunfante, ha dicho Nora Faik, joven anarquista rusa, y por tanto testigo de mayor excepción, es otra novela fantástica, de los diarios franceses, amigos de servir á sus lectores una emoción trágica y otra halagüeña todas las mañanas». De todo lo cual se desprende una gran lección para los gobiernos pusilánimes, sentimentales y menguados

del mediodía, á quienes en el transcurso de más de un siglo ha inspirado la revolución miedo ó respeto, y por eso la han dejado triunfar, unas veces con más, otras con menos estrépito y consecuencias.

Todo en Rusia lo vemos al revés. ¿Quién dudó durante la guerra, y aun por no breve espacio después de ella, de los altos méritos del caballeresco Stoessel, el defensor de Puerto Arturo? Pues ahora se está instruyendo en Rusia proceso contra él, y las resultancias hasta el presente son para el mismo abrumadoras. «Según las declaraciones de los testigos rusos, dice un corresponsal, la defensa de la plaza fue sostenida en pleno por los generales Kondratchenko y Fock, en abierta oposición contra Stoessel».

Parece ser que Kondratchenko y Fock, habían acordado, el arresto á Stoessel, cuando murió Kondratchenko.

Se espera la declaración de los testigos japoneses, y de ser esta declaración desfavorable á Stoessel, considerase segura la condena de éste.

¿Quién lo hubiera dicho un año atrás!

La Conferencia de Algeciras ha entrado en su última fase, y parece decididamente que va á concluir luego. Por presto que termine, no será tarde, por cierto, pues llevan ya más de dos meses de reunión los delegados. Ya se sabe que el pleito es entre Francia y Alemania propiamente. A las demás potencias les interesa sin duda, pero no tanto que ellas por sí hubieran provocado ningún conflicto. Los únicos que tenían razón para provocar como los españoles, y nosotros somos muy de masiado débiles para ello. Siendo, pues, una cuestión entre el Imperio germánico y la República francesa, no tenía razón de ser la Conferencia, sino en el supuesto de que las dos naciones tuvieran verdaderos deseos de entenderse pacíficamente. Así parece ser; atendida la fórmula propuesta para la solución de los puntos capitales: el Banco y la Policía. No se ha llegado todavía á un acuerdo definitivo, pero es de esperar que se llegará, cediendo de su intransigencia los contendientes.

Consta por otro lado que existen negociaciones directas entabladas ya en los últimos días del ministerio Rouvier. Por de pronto los españoles nada perdemos, pues cerando el *statu quo* creado por la Conferencia de Madrid, se nos reconocen derechos preferentes, y en la fórmula propuesta para la solución de la cuestión de la Policía se establece que constando ésta de personal marroquí, sean los jefes y oficiales franceses y españoles.

Si seguiese hablando de los preparativos bélicos de Alemania, pero en el imperio se desmienten estos rumores, haciéndose observar que carecen de fundamento; por cuanto Alemania está en todo tiempo preparada, así en sus escuadras como en sus ejércitos de tierra, pudiendo á las veinticuatro horas de declarada la guerra, llevar á la frontera los primeros 250,000 combatientes. Asimismo se hace notar que el fracaso de la Conferencia no significaría por sí mismo una ruptura de Hostilidades.

No podremos tardar mucho en saber lo que hay sobre todo esto.

Tarragona, 27 marzo.

Cronicas barceloninas

Notas del temps.—La festa del beato Joseph Oriol.—Per las victimas de Courrieres.

Proseguint la ratxada del temps variable faltaba l'última nota, la pluja tant desitjada que ha arribat a temps de salvar las cullitas que ja perillaven.

Y la pluja ha arribat assahonant la terra per tres dies ab sa compagassada gotellada, ab son *xi-xi-xi* pau at, sense fer destrossas, cumplint bé ja seva misió, que ab sa monotonía y á un temps agradosa música, semblava un cant a las cullitas salvadas.

Ab l'humitat ha refermat el fret de

veras, se sent tota l'intensitat de l'hivern, y ab gran sorpresa de tots, al apuntar el jorn el dijous, el nostre Tibidabo y montanyas vehinas, han aparegut de nou ab la blancor de la neu, que aquesta vegada no es pas prima, y ab l'ayret y vents de després de la pluja, l'ha glassada, fentla durar més dias, y de consegüent allargarse un xiquet més l'hivern quant tot just anavam per cantarli las absoltas.

Espléndids han sigut els cultes ab que s'ha honorat al beato Joseph Oriol, que aquí compta entre sos compatriotas ab gran fé y devoció; vegentse de gom a gom plena la iglesia de Santa María del Pi, ahont se venera l'imatge del gran barceloní.

Després de la Missa de Comunió, concorregudíssima, se celebrá la major que era del mestre Masvidal, y enllá las hermosas virtuts del nostre beato doctor Estanislao Almonacid, en quinta magistral oració que, tingué párrafos brillantíssims; feu resaltar la grandesa d'anima y humilitat del taumaturg.

A la tarde després de las solemnes Completas se resá el Rosari y proseguiré la Hoable devoció del beato se cantá el santíssim Trisagi á la Stma. Trinitat pera comensar la novena de qui sermó s'encarregá el P. Rafel del Nen Jesús, qui es encarregat de ferlo, tots els dias y es un estimul més, pera atraure, com atrau, nombrosíssima concurrencia a la iglesia de la plassa del Pi.

L'horrible catástrofe de Courrieres, essent grán com no podia menys; ha repercutit aquí el condol produhit per tantas victimas.

La Societat Barcelonina de Beneficencia, ajudada de distintas entitats, organisa un seguit de captas, publicas pera mediar en quant se pugui la trista situació dels damnificats.

Ab acompañament de músicas cedidas galantiment pel caritatiu acte, s'han recorregut el carrers donant nosres vehinas una prova més del seu sentiment caritatiu, socorrent al desvalgut, sigui d'allá hont sigui, considerant sols la germanat ab tot els homes.

Tant es aixís, que ja l' dia 21 pujaba lo recaudat a més de 3.000 ptas, mentre s'activan treballs pera la organizació de alguna festa productiva que fa preveure un brillant resultat pera ajudar als soperpervivents de nostres vehinas franceses.

Y mentres uns se desviuen pels socors materials pels que quedasen en vida, just fóra que altres entitats se bellugessin pels pobres difunts organisant sufragis per las sevas pobras animas, que tant com lo socors pels vius deuen necessitaro aquells pobrets, que en la sorpresa del cataclisme ni acció degueren tenir pera aixecar la vista al Cel, quin bon Déu vulgui recullirlos en s'eterna gloria.

INFORMACION

Pocos serán relativamente los tarragonenses que han visitado el local del Patronato del obrero de medio día a esta parte, y es de sentir, porque las obras que en él se han efectuado son de tal importancia, que bien merecen la atención general, y especialmente la de las personas que se interesan de veras por el fomento de la acción moralizadora y benéfica que hoy más que nunca se impone á favor de la clase obrera.

El local, ya espacioso desde su primitiva construcción, ha sido notablemente ampliado con un salón inmenso en la planta baja, que traspasando el área del edificio, ocupa toda la superficie del patio posterior, convenientemente demontado. Esto quiere decir que hay local suficiente para todos los servicios que reclame cualquier nuevo organismo, que dentro del Patronato quiera crearse.

Estamos intimamente persuadidos de que no se ha llegado al cabo en la obra emprendida á beneficio de los obreros; pero creemos igualmente que cuanto se trate de hacer en este sentido tiene en el Patronato su base más firme y segura. Constanos que existe en el Patronato el intento de llevar la obra á la altura que las necesidades reclaman: Una prueba de ello es, entre otras, el propio acuerdo, ya felizmente realizado, de ampliar el local del edificio.

Lo que hace falta, á nuestro entender, es una acción de todas las personas de empuje, secundada por el público no escaso que vivamente se interesa por la suerte de los llamados desheredados de la fortuna.

urgente que es la acción social cristiana, la única que tiene virtud suficiente para obrar la redención por que tanto se anhela.

Fuera de la institución primitiva del Patronato, circunscrita al propósito de favorecer á los adolescentes, existe ya otra de que dábamos somera cuenta en una de nuestras recientes ediciones: la sociedad de socorros mútuos. Decíamos que por la módica cuota de 50 céntimos mensuales tiene el obrero asegurado el socorro en caso de enfermedad, y una pensión en el de invalidez producida por la vejez ó por accidente, del trabajo. Acerca de lo cual conviene notar, por una parte, que la susodicha cuota se satisface invensiblemente depositando 10 céntimos semanales. ¿Quiérese mayor facilidad? Además, estos dos reales que deposita el obrero obtienen un complemento de otros dos que satisface el fondo de la obra, con lo que se tiene una garantía segurísima que no deben perder de vista los interesados. Por de pronto ha causado muy buen efecto, como es de ver por la aceptación que la idea ha merecido por parte de los que se han detenido á considerarla. Muchos son ya los obreros inscritos, y puede considerarse la obra suficientemente consolidada.

No se limitan á esto, como hemos indicado, los propósitos del Patronato; lo que hay es que importa preparar el terreno antes de adelantar un paso, para que éste sea firme y no haya necesidad de volver atrás.

Nos ha sorprendido tristemente la noticia, que ayer vimos anunciada en las esquinas y lugares de costumbre, de que en un teatro de esta capital iba á representarse el drama sacro «La Pasión y Muerte de Jesús».

Esta representación fué prohibida tiempo há de Real Orden, y además, varios Obispos de España la han condenado repetidas veces.

En cumplimiento de nuestro deber damos la voz de alerta á los católicos, y por hoy nada más decimos.

Según noticias que han llegado hasta nosotros, parece que desde este año quedará prohibido en nuestra Catedral el estruendoso ruido, llamado vulgarmente los fagos, que se venía tolerando hasta aquí, al finalizar el oficio divino de la tarde en el miércoles, jueves y viernes de la Semana Santa, por impropio del lugar sagrado y ageno á la gravedad de la liturgia.

La noticia de haber sido descubierto en Barcelona un depósito de armas para un levantamiento carlista, consistente nada menos que en cuatro fusiles, ó boinas, un cornetín, una guerrera vieja, y dos tambores, ha sido recibida con una carcajada general y lo que son las cosas! hay gente tan sumamente maliciosa que cree que todo es una martingala ridícula para continuar con la suspensión de las garantías en Barcelona.

Veremos si la conducta del Gobierno dá la razón á los que tal dicen.

Tenemos entendido que el acto de solidaridad catalana que se está preparando, tendrá lugar el lunes de Pascua y que en caso de que no pueda efectuarse en Barcelona, á causa de seguir suspendidas las garantías, se celebrará en nuestra ciudad.

El expediente de indulto de los individuos que extinguen condena por el motín de consumos, ha sido informado desfavorablemente, lo que sentimos mucho.

A fin de aliviar en lo posible la desgraciada suerte de los presos y sus familias, el Sr. Menjíbar, dueño del cinematógrafo «Moderno», ha ofrecido generosamente la recaudación íntegra que arrojen las sesiones de mañana jueves, y para que ofrezcan mayor novedad ha pedido á Barcelona películas de verdadero interés.

En la madrugada de ayer fueron sorprendidos por el consumidor de punto, dos chicos que llevaban un saco de trigo, al parecer robado de la estación de Valencia. Los supuestos granujillas fueron entregados al sereno que acertó á pasar, el cual los puso á disposición del Sr. Alcalde, quedando encerrados en las Casas Consistoriales.

Han llegado de la Corte los señores Ventosa y Baldrich que formaban parte de la comisión que pasó á Madrid por el asunto de las aguas del Francolí.

El tiempo continúa revuelto y con tendencia á temporales de agua y viento. Amaneció ayer lloviendo y á las diez salió el sol; á las tres se cubrió el cielo con nubes color plomizo, despejándose poco después el firmamento. A las seis volvió á encapotarse, relampagueando una hora después y oyéndose fuertes truenos, lloviendo hasta las ocho, en que aparecieron las estrellas.

Anteayer mañana, al subir en el tranvía, en la plaza de Urquinaona, el presidente de la Audiencia de Barcelona, don Ramón Rubio, tuvo la mala fortuna de caer produciéndose algunas lesiones en la cabeza que afortunadamente no revisten gravedad.

La comisión mixta de reclutamiento de la provincia de Tarragona ha declarado condicional al soldado Juan Escrivá Alfonso, natural de Mora de Ebro.

Un vecino de la plaza de San Francisco, de Reus, se cayó anteayer mañana á un pozo de una finca de aquel término, fracturándose una costilla.

El Banco de España ha acordado establecer desde el 1.º de abril próximo, una emisión de uno por diez mil en las entregas para abonar en cuentas corrientes de otras plazas, con un minimum de percepción de cincuenta céntimos de peseta.

En los efectos á cobrar por cuenta corriente, una comisión de cobro de diez céntimos de peseta por cada efecto y de un medio por mil sobre el importe de cada factura de negociación de efectos sobre pueblos.

Al propio tiempo y á contar desde la indicada fecha de 1.º del próximo abril queda suprimido el servicio de cheques nominativos de plazo á plazo entre cuentas corrientes.

Por Real orden expedida por el ministro de Hacienda con fecha 10 de noviembre último, que no se ha publicado en la Gaceta, se ha autorizado á la Dirección general de Contribuciones para que pueda conceder á los Ayuntamientos, cuando éstos lo solicitan por motivos justificados, una ampliación hasta seis meses del plazo señalado en la Real orden de 20 de enero de 1905 para la distribución y recogida de las hojas declaratorias de riqueza con destino al Registro fiscal de edificios y solares que los Municipios acuerden formar.

Se han incorporado al regimiento de Luchana, de guarnición en Tarragona y Tortosa, los segundos tenientes de infantería don Melecio Dominguez y don Eusebio Castro.

La prensa de Madrid hace grandes elogios del novel pianista, hijo de Reus, Pablo Martí, que no ha cumplido trece años de edad.

Muy en breve el discípulo de Granada, irá al extranjero para perfeccionarse en su arte.

Escribe un periódico de Orense: «Se calcula en tres millones de pesetas el consumo de víveres y compras que ha dejado en Villagarcía los ingleses de la escuadra, que se hallan desde enero en la ría de Arosa.

Al contratista de víveres Sr. Poyán le dijeron que para junio dispusiera de artículos de consumo para 40.000 hombres.

Se cree que fondearán para entonces 80 bupues.»

Y. Reus Torrecasana, Médico-Oculista del Hospital de la Sta. Cruz y de la Clínica del Dr. Barraquer.

Consulta particular de diez á una. Gratis á los pobres, los martes, jueves y sábados de ocho á diez.

Rambla Castelar, 8, 1.º.—Tarragona.

El furioso vendaval que se desencadenó en la noche del domingo derribó el pabellón fotográfico que el Sr. Polak tenía establecido en la rambla de San Juan, con tan mala fortuna que lo destruyó completamente, siendo grandes los perjuicios sufridos por dicho industrial.

Nuevo y potente Gromophone por 80 pesetas. Relogería Rigau.

El Alcalde accidental de Barcelona, Sr. Giner de los Ríos, ha recibido de un amigo suyo residente en Gerona, una carta del siglo XV, dirigida por el rey Fernando el Católico al Consejo de la ciudad de Gerona.

A título de curiosidad transcribimos íntegro el original documento, que dice así:

«Amats é feels nostres los Jurats de la nostra ciutat de Gerona.

Lo Rey: Amats é feels nostres, Ramon Despuig Cintada de aqueixa ciutat es vengut á Nos sobre la qüestió que es entre la Ciutat de Gerona y lo loch de Amer sobre la concessió per Nos feta de tenir balle é sobre ço Nos ha explicat cerla creensa. E per quant la amada nostra será presta per aqueix principat lexam la conexensa del dit negoci pera quant plaent á Nostre Senyor Deu serem allá pera que millor se pugja determinar é signament que Nos ab determinació de nostre Real Consell en aqueix principat per que mane sobreseure en dita qüestió. E perque sobre ço havem parlat mes tarch al dit Ramon Despuig sia li donada té é creensa. Data en Alcalá de Henáres á xxiii de mars any mil cccc lxxxviii.

Yo El Rey.—F. L. gonzalez Secretarius.»

Se ha ordenado que por la fábrica de Zaragoza se remitan al parque administrativo de suministros de esta plaza 100 quintales métricos de harina.

Si no quiere usted estar calvo use el CEFIRO DE ORIENTE-LILLO.

El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere.

Véase el anuncio en cuarta plana.

La Tesorería de Hacienda ha señalado para hoy los pagos siguientes: D. Valentín Requena, 103'12 pesetas.—D. Juan Mallol, 180.

Se anuncia la retención de los Títulos de la Deuda Perpetua Interior al 4 por ciento, serie A, números 764,546 y 547; serie B, número 146,584; serie C, números 169,278 y 35,144.

También se anuncia el alzamiento de la retención del Título de la Deuda Perpetua Interior al 4 por 100, serie A, número 628,967.

Dice un diario de la ciudad condal: «Anoche se ordenó que hoy emprendan la marcha para Berga, Manresa, Vich y Olot al batallón cazadores de Estella, dos escuadrones del regimiento de dragones de Montesa, otros dos del de Numanzia y tres baterías del primer regimiento de artillería de montaña, que suspendieron ayer su salida y que junto con los batallones de cazadores de Barcelona, Mérida y Alba de Tormes deben realizar algunas marchas de exploración y reconocimiento en el Norte de esta provincia, á las órdenes del general de brigada D. Manuel Ruiz Rañoy.»

A fin de desalojar en el menor tiempo posible los 2.000 metros cúbicos de gas que encerraba el globo «Huracán», el Sr. Fernández Duro, después de haber desistido de emprender la marcha por soplar ráfagas de viento contrarias á la dirección que debía seguir el aerostato, además de abrir la válvula le hizo dos desgarros que tardarán algunos días en recomponerse.

Por asuntos particulares, el Sr. Fernández Duro salió anteayer para Madrid, de donde regresará en breve con objeto de esperar tiempo favorable para verificar su proyectada y peligrosa travesía del Mediterráneo.

Su compañero, el primer teniente de ingenieros D. Emilio Herrera, le esperará en Barcelona.

Créese que la ascensión podrá efectuarse en la primera quincena de abril próximo.

Por el Rectorado ha sido nombrada maestra interina de Blancfort (Tarragona) D.ª María Mestre Fraga.

También han sido expedidos por la misma autoridad académica los títulos de Bachiller á favor de D. Jaime Clement Ferré, del Instituto de Tarragona, y D. José M.ª de Piniés Coma, del de Reus.

Concesión á la ciudad de Reus de una derivación de aguas del rio Francolí

(Interpelación del Sr. Canals)

CONTINUACIÓN

El Sr. Canals: Dice el señor Ministro de Fomento que advierte preparaciones habilidosas en las protestas de los regantes del Francolí. Lea S. S. la propia instancia de Reus, y verá cómo afirman los solicitantes de la concesión una historia de innumerables conflictos de pleitos y de delitos de sangre por disputas sobre las aguas del rio Francolí. Pues si ya no se trata de que dispute un usuario con otro, el inferior con el superior, sino de que todos los actuales se defiendan de una ciudad tan absorbente, por su propio vigor, como la de Reus, imagine S. S. si serán precisos estímulos de nadie para que protesten como lo están haciendo aquellos laboriosos ciudadanos.

Su señoría dice que no puede hacer de secano terrenos de regadío, dada la significación que en estos asuntos tiene, y, en efecto, S. S., por la tercera condición de su Real orden, autoriza al Ayuntamiento de Reus para que compre ó arriende fincas de regadío en aguas de Francolí, y las convierta en de secano para llevarse las aguas á Reus. (El señor Ministro de Fomento: Claro.) ¡Ah!, luego es posible que S. S. convierta en de secano terrenos de regadío.

Dice S. S. maliciosamente que no comprende por qué se niegan los usuarios actuales á que se reconozcan y midan sus aprovechamientos. No es eso. Lo que desean los regantes del Francolí es que se empiece por lo primero, es decir, por averiguar si hay sobrante, y que luego, si há lugar, se haga la concesión, practicando esos aforos que prescribe el artículo 152 de la ley de Aguas, poniendo los módulos, á cuyo establecimiento autoriza dicho artículo, haciendo todo lo que manda ese precepto.

Por cierto que S. S. dice que Reus no lo invoca para que se aplique á los regantes actuales, y precisamente esa es una de las pretensiones á que á última hora se ha afanado Reus, y ella es precisamente también la ya leída segunda condición de la Real orden de S. S., que yo no he impugnado sino á título de no ser garantía de ningún interés, ni siquiera de la equidad de esta disposición.

Muy pronto vendrá á Madrid una Comisión de aquellos regantes y lo oír á S. S. de sus labios; no se niegan á que se tomen las precauciones que se quieran, á que se practiquen cuantas averiguaciones se estimen necesarias para poner en claro si se trata ó no agua del rio Francolí; lo que no les parece bien es: primero, que antes de averiguar eso se haga una concesión como la que ha firmado S. S., porque parece lógico averiguar si hay sobrantes antes de concederlos; y segundo, que cuando de todos los informes aportados al expediente no hay más que el del interesado, exclusivamente el del interesado, que no niegue la posibilidad de que haya tales sobrantes, se concedan sin embargo, á pesar de que declara la Administración pública, por medio del ingeniero de la provincia de Tarragona, que tales sobrantes no existen, y hasta lo declara el mismo pretendiente Sr. Xaudaró, concesionario, como le llama el Ayuntamiento de Reus.

«Si de hecho experimentara alguna disminución el caudal á que tienen derecho los aprovechamientos inferiores al molino de la Granja, el concesionario se obliga á construir por su cuenta las obras necesarias para suplir las aguas que faltasen; pues si bien es cierto que el Francolí no conduce en el estiaje las aguas superficiales necesarias para los diferentes aprovechamientos legalmente establecidos á lo largo de su curso, se tiene la seguridad de que existen aguas subterráneas sobradas, que hoy se pierden lastimosamente.»

Es decir, que el mismo peticionario afirma la probabilidad de que haya aguas, y, sin embargo, S. S. la concede sin más averiguaciones, y á reserva de que... se cumpla la ley.

En cuanto á esa crítica literaria en que S. S. se ha entretenido á propósito del sistema Ollendorf, yo me limito á leer de nuevo el considerando, y la Cámara juzgará: «Considerando que el ingeniero encargado de los aforos opina que no hay sobrante; pero el ingeniero jefe entiende que... deben practicarse nuevos aforos» (que tampoco se practican) ¿Qué tiene que ver lo segundo con lo primero? ¿A qué viene ahí la conjunción pero?

Su señoría dice que no deben ser muy claros los derechos de los usuarios actuales ni mucha la seguridad que tengan de su propiedad cuando se alarman y se oponen á que los aforos se hagan.

Yo deseo que conste otra vez, de una manera terminante y clara, que no se oponen al cumplimiento del artículo 152 de la ley de Aguas, no sólo porque sería temerario que cualquier ciudadano se opusiera al cumplimiento de una ley, sino porque no tiene nada que temer de su cumplimiento; á lo que se oponen, y contra lo que emplearían todos los recursos que estén á su alcance, es al hecho de que se haya otorgado la concesión de un sobrante sin determinar si existe; al contrario, los ingenieros del Estado en la provincia de Tarragona que no hay posibilidad de que existan; indicando el concesionario la probabilidad de que no los haya, y afirmando también, en documentos públicos, los padrinos del concesionario.

Que conste esto, que es bien claro, para los efectos ulteriores del debate. Pero no me sentaré sin registrar el hecho de que S. S. no ha recogido el argumento relativo á la incorrección legal de que adolece el expediente, cuando se confunden en él la tramitación de solicitudes para abastecimiento de poblaciones con la de solicitudes de aprovechamiento de aguas para riegos. El Ayuntamiento de Reus toma de la demanda para el abastecimiento lo que le conviene, y en seguida se acoge á lo que se refiere á los aprovechamientos de aguas para riegos puesto que también le conviene.

Que Reus lo haga, me parece muy puesto en razón, está en su derecho; lo que me parece mal es que por la Administración pública se le conceda, como dice la Real orden; y si, en efecto, en un año no se resolvió por el Ministerio de Fomento un expediente reclamado en virtud de un artículo de una ley que prescribe que el señor Ministro de Fomento debía resolver en cuatro meses, S. S. se descarga en el vecino, á quien no tengo por qué defender, pero... No obedecerá, señor Ministro, la pereza de los antecesores de S. S., en contraste con la diligencia suya, á que no se encontraban en el expediente razones bastantes para resolver como Reus pedía, y S. S., le felicito por su perspicacia, las encontró?

(Concluirá.)

LA SEMANA FINANCIERA

Cuanto mas inquietantes son las noticias que á diario se reciben de Andalucía y Cataluña, cuando la miseria y la indisciplinada social parecen imperar en esas y otras regiones españolas y cuando en el orden internacional el horizonte lejor se presentase despejado, se cubre á trechos de nubarrones, los mercados financieros de Madrid y Barcelona, reguladores de los demás mercados nacionales, elevan sus valores de una manera tan inesperada, que aún los alcistas más decididos y entusiastas contemplan reciosos ese fenómeno, cuya explicación se busca con afán.

¿Es que el dinero se retrae de toda clase de empresas para acudir en masa al mercado financiero y dejar completamente abandonadas la agricultura y la industria? ¿Es que hay dinero para todo? ¿Ojá que así sucediera! Pero la creciente agravación de los males que vienen deplorándose, así en los campos como en las ciudades, revelan que la primera suposición es más lógica que la segunda.

De Algeciras tampoco han sido favorables las noticias; las relacionadas con la alianza hispano-británica no se han confirmado, y las de la política interior tampoco se prestan á que el fin corriente haya llegado en pocos días á 82, el fin próximo á 82,15 y el contado á 81,80. Pero el hecho es que á esos cambios se ha llegado con rapidez vertiginosa, y que, mientras en la Bolsa de París bajaban todos los valores, el exterior español ganaba 0,40 y los ferrocarriles mantenían sus cambios.

Por lo que á Madrid se refiere, la lucha entre alcistas y bajistas há sido tenaz, abundando el dinero para absorber el papel que, al amparo de los altos cambios, no ha dejado de abundar á ratos.

El contado de 80,80 pasó en dos ó tres sesiones á 81,80, retrocediendo á 81,35; para reaccionar en seguida y quedar oficialmente á 81,55, es decir, con 0,75 de ganancia líquida en seis días.

No se han hecho los pequeños en igual proporción, puesto que abrieron á 81,25; no rebasaron el cambio de 81,85; descendieron á 81,45 y quedaron á 81,70, con ganancia de 0,35 en esos mismos seis días, ó sean 0,40 menos que los títulos grandes.

Fin corriente, de 80,90 á 81,95. Pierden 0,50 y quedan á 81,70, habiendo, por lo tanto, ganado en una semana el importe del cupón.

Fin próximo comenzó á 81,65; pasó á 82,16; retrocedió á 81,75 y queda, en firme, á 81,90.

Diferencia entre el contado y la liquidación, de 15 á 20 céntimos.

Las mejoras del interior alcanzaron al amortizable, que de 99,70 han llegado á 100,10, y á los Bancos.

Las acciones del Banco de España ganaron 7 enteros: de 422 á 429; 1 las del Hipotecario, de 213 á 214; 5 las del Hispanoamericano, de 135 á 140; medio las del Español de Crédito, de 101,50 á 102, y 5,25 los Tabacos, pues aunque de 393 llegaron á 400, no pudieron sostenerse y han quedado á 398,25.

Las Azucareras, preferentes, de 70 á 70,50; las ordinarias, en baja, de 37 á 36,50, y las obligaciones, de 98,75 á 99.

Tesoros: de 101,25 á 101,20 y Cédulas hipotecarias, de 102,90 á 103,40, habiéndose hecho algunas tardes operaciones á 103,55.

De los valores municipales, las Resultas con entero de ganancia, de 82 á 83; y las Expropiaciones, de 93 á 94,50.

Obligaciones de la Diputación provincial, de 96 á 96,50.

Sociedades de Electricidad: de Chamberi, de 58 á 65, y Madrileña, de 89,75 á 90,75.

Ferrocarril de Ariza, serie C, de 93,25 á 94, los demás valores, no han sufrido alteración alguna.

Francos: Comenzaron á 15,30; perdieron 0,10 para subir á 15,65 y finalmente quedan á 15 por 100.

Libras: De 28,90 á 29,05 y 28,93.

Bolsa de París.—Exterior español, de 94,87 á 95,20; y ferrocarriles andaluces, de 224 á 226; Nortes de 215 á 218 y Alicante de 368 á 374.

En esta Bolsa ha sido mal acogido el proyecto del nuevo Gobierno francés de crear un impuesto progresivo sobre la renta, y esto originó retrocesos que repercutieron en la Bolsa de Madrid, un tanto inquietada, á la sazón, por atribuirse al Gobierno español el propósito de realizar una conversión de obligaciones del Tesoro á cambios interiores á los que alcanzan los valores oficialmente.

EXTRANJERO

marzo 26.

Lens.—El número de huelguistas era hoy menor que el sábado. En los centros patronales se considera el aumento de obreros que han acudido al trabajo como un hecho muy significativo.

San Petersburgo.—Se acentúa en Moscú el rumor de una próxima huelga general política, á consecuencia de haber sido anuladas en los talleres y en las fábricas la mayor parte de las recientes concesiones, de la disminución de personal y de temerse una nueva depuración.

París.—El tribunal correccional ha condenado al Rdo. Richard, cura párroco de Gros Caillou, á ocho días de arresto, con sobreseimiento, por haber excitado á la resistencia contra los inventarios, y al Rdo. Soullard: Bodin con

CARAVIA.

(c) Ministerio de Cultura 2005

párrafo de Plaisance, á 25 francos de multa. —Berlin.—Durante el debate que ha motivado en el Reichstag el proyecto para la construcción de seis cruceros, M. Bebel ha dicho que la política exterior de Alemania ha provocado la desconfianza y su aislamiento; que Rusia, Francia e Inglaterra están unidas contra ella, y que Italia desea separarse de la triple alianza. Ha añadido que Inglaterra no se opondría á un desarme parcial si otras potencias aceptarían un proyecto en este sentido.

OFICIAL

Extracto del Boletín oficial del día 26: Gobierno de la provincia. Anuncios.—Minas.—Relación de descubiertos por minas en esta provincia. Anuncios oficiales. Delegación de Hacienda de Tarragona.—Sección facultativa de Montes.—6.ª región.—Anuncia el domicilio de dicha oficina. Tesorería de Hacienda de la provincia de Tarragona. Relación de Ayuntamientos que se encuentran en descubierto sobre certificaciones de ingresos y pagos verificados por los mismos desde el día siguiente que fueron embargados hasta 31 de diciembre inclusive. Alcaldías.—La de Tarragona anuncia el extracto de los acuerdos tomados durante el mes de enero de 1906.

Movimiento de población del día de ayer. NACIDOS.—Luisa Caballero Fernández. FALLECIDOS.—Magdalena Olivé. Batalla, Espinach, 14, (27 años).—Benita Hernández Costa, Salinas, 23; (71 años). MATRIMONIOS.—Ninguno.

COMERCIALES

Movimiento del puerto. Embarcaciones llegadas ayer. De Bergen y Lisboa en 16 días vapor noruego «Setubal», de 783 ts., c. Wilhelmén, con bacalao; lo despachan los Sres. Boada hermanos. De Barcelona en 6 horas v. alemán «Friedrick Carow», de 538 ts., c. Burminster, con tránsito; lo despachan los Sres. Mac-Andrews y C.ª De Huelva y es. en 10 días v. «Mirtos», de 1046 ts., c. Soler, con efectos; lo despacha don R. Musolas. Despachadas. Para Londres y es. v. «Friedrick Carow», con cargo general. Para Génova y es. v. «Martos», con cargo general. Para Christiania y es. v. «Setubal», con cargo general.

CIERRES DE BOLSA

Table with financial data including Madrid, 27, Londres a 90 días fecha, París a 8 días vista, EFECTOS PUBLICOS, Cambios de Barcelona, OBLIGACIONES CONTADO, ACCIONES FIN MIES.

Última Información

Servicio especial de La Cruz

La «Gaceta» Madrid 27, 10 m. Publica las siguientes disposiciones: Organizado el servicio de policía en Barcelona, Gerona y la frontera francesa. —Nombrando jefe de policía de Barcelona y frontera francesa á don Constantino Brasa y Rodríguez, coronel de la guardia civil. Resolviendo una consulta del delegado de Hacienda de Tarragona, referente al nombramiento por la Cámara de Comercio de un vocal que asista á la Junta administrativa. El arzobispo de Valencia. Hemos visitado al obispo de Madrid y arzobispo electo de Valencia, Dr. Guisasaola, que se encuentra ligeramente indisputo, y nos ha dicho que ignora el día en que marchará á aquella capital levantina para tomar posesión de su cargo, pues aún no le han sido entregadas las bulas correspondientes por la Embajada del Vaticano en España. El nuevo obispo de Madrid-Alcalá, que pensaba hacer su entrada en esta corte el domingo de Ramos, ha retrasado este acto por igual causa. El Sr. Moret. El presidente del Consejo continúa guardando cama, aunque se encuentra bastante aliviado de su enfermedad. El Sr. Gasset.—De Fomento. El ministro de Fomento se encuentra bastante mejorado de su dolencia y hoy ha abandonado el lecho. En el ministerio se han recibido telegramas de Almería y Málaga solicitando que se emprendan obras para aliviar la situación de los obreros de aquellas comarcas. Bolsin. En el corro se cotizó esta tarde: Interior fin mes, 81'70. Fin próximo, 81'92. Francos, 15'00. Libras, 28'92. Empréstito nuevo, 100'00.

El Rey en Canarias. Festival. Tenerife.—Esta tarde se ha celebrado en la plaza de toros el festival organizado en honor del rey y de los infantes. Todas las localidades estaban ocupadas. La plaza había sido adornada con banderas y gallardetes. Al aparecer el rey, la infanta Teresa y el infante D. Fernando en el palco, la banda interpretó la Marcha Real y el público aclamó á las augustas personas. Se bailaron danzas típicas del país y se cantaron latices agrícolas. El espectáculo resultó airoso y llamó mucho la atención de las Reales personas. Al retirarse éstas del palco fueron objeto de una nueva ovación. Visitas á establecimientos. Al salir de la plaza de toros, el rey y los infantes, acompañados de su séquito han visitado varios establecimientos notables de esta capital, siendo objeto las augustas personas de toda clase de agasajos y manifestaciones de simpatía. En la comitiva regia figuraba la comisión de moros de Río de Oro, que se encuentra en ésta. Banquete en la Diputación. A las siete de la tarde llegaron á la Diputación el rey y los infantes con su séquito para asistir al banquete de gala con que la Corporación provincial obsequió al Monarca y á los infantes. Los egregios expedicionarios fueron recibidos á la puerta del edificio por el presidente de la Diputación y por casi todos los diputados provinciales. En La Laguna.—Mal tiempo.— Visitas al Santuario.—Títulos y pergaminos. La Laguna.—El rey, la infanta Teresa y el infante D. Fernando han realizado su anunciada excursión á pesar de lo despacible del tiempo, pues están cayendo continuos chubascos. En esta población han sido objeto de un recibimiento entusiasta. El rey y D. Fernando vestían uniforme de caballería en traje de campaña.

EXTRANJERO

El czarwitsch enfermo. París.—Los periódicos de Berlín dicen que el czarwitsch hace algunos días que se encuentra gravemente enfermo. El viaje del kaiser. París.—De Berlín dan cuenta á algunos periódicos ingleses que la anunciada visita del emperador Guillermo II á Madrid se ha suspendido, á causa del próximo matrimonio de D. Alfonso XIII, así como el cruceo que proyectaba hacer el kaiser por el Mediterráneo. Viaje de D. Alfonso XIII. París.—Aseguran los periódicos de Londres que el rey de España llegará en un yate á Duvres el día 27 de abril. La retirada del capitan Bulow. París.—Se insiste en asegurar que, á causa del mal éxito de las negociaciones referentes á Marruecos, es inminente la dimisión del canciller de Alemania, M. de Bulow. El Vaticano y los yanquis. París.—Despachos de Roma, que inserta algún órgano de la prensa londinense, dicen que un señor senador norteamericano ha conferenciado con S. S. Pio X, acerca de la confiscación de los bienes eclesiásticos situados en Filipinas y el pago por este concepto al Vaticano de libras esterlinas 1.400.000. De Marruecos. La actitud del Sultán. París.—Telegramas de Tánger dan cuenta de que el Gobierno marroquí parece dispuesto á no tolerar desembarco alguno de extranjeros que no estén autorizados para ello. Además organiza la policía indígena. Bolsin de París. Exterior español, 95'17. Acciones Norte, 216'00. Alicante, 374'50. Renta francesa 3 por 100, 99'27. Plata fina, 109'00.

ÚLTIMA HORA

Varias. El «Correo Español» advierte á sus correligionarios que no se dejen sorprender por las noticias sobre manejos carlistas que propalan el Gobierno y algunos periódicos. Afirma que la comunión tradicionalista es agena á todo esto. —Se hallan enfermos los Sres. Lopez-Dominguez y Azcárate. —De Algeciras dicen que siguen las corrientes optimistas. MENCHETA.

SOBRE EL HALLAZGO

Barcelona, 27. Refiriéndose el «Noticiero» al hallazgo de armas para un levantamiento carlista dice lo siguiente: «Francamente... no sabemos á que carta quedarnos. El importante servicio que ayer

GOTAS ANTI-ENURETICAS MIRALLES. Incontinencia nocturna de la ORINA. curan con seguridad la. Depósito en Tarragona. Farmacia G. Soler Apodaca, 27. Véndese en la farmacia del autor, Joaquín Miralles, Manresa. En Barcelona en la farmacia de D. Mariano Miralles, Paseo de San Juan, 201.

Observatorio meteorológico de esta Universidad Pontificia.—Día 27. Longitud en tiempo 0 Horas. 5 Mins. 1'8 Segs. E. Gre. v. nich.—Latitud 41°, 7'41" N.—Altitud 95 Metros. HORAS de observación. BAROMETRO y nivel del mar. TEMPERATURAS EN GRADOS CENTIGRADOS. VIENTOS.

EMULSIÓN NADAL ÚNICA con 80 por 100, hipofosfitos, glicerina. La mejor. Reconstituyente, tónico-nutritivo. Niños, viejos, consunción, convalencias, embarazo, lactancia; tos, tisis, escrofulas, tinfatismo, raquitismo, anemia, diabetes, gota, dolores, nervios. Análisis Dres. Bonet y Codina, aprobación Colegios Médicos y Farmacéuticos.—Medalla de plata. Farmacias y Droguerías. JARABE HIPOFOSFITOS NADAL con Neurostina. Tónico, reconstituyente, estimulante. Hipofosfitos de cal, estricnina, hierro, manganeso, quinina, sosa, cuasina, tónico amargo y detiene caducidad orgánica. Cumple indicaciones de Hipofosfitos. Preparación esmerada, productos escogidos.—Medalla de plata. Farmacias y Droguerías.

llevó á cabo la policía, descubriendo que estábamos sobre un volcán ó poco menos, ha tenido por esta vez el triste privilegio de que nadie lo tome en serio. Era realmente una conspiración de los partidarios de D. Carlos? ¿Una jugada de Bolsa? ¿Un ardido del Gobierno para que no se decrete por ahora el levantamiento de la suspensión de las garantías constitucionales en Barcelona? ¿Una combinación preparada por la policía para demostrar que ya que quedan impunes robos importantes y crímenes escandalosos, se ocupa en algo más serio y de más trascendencia? No lo sabemos. En primer lugar—y esta es la única noticia que puede importar algo—el guarnicionero Enrique Moliné Galobarde, que ayer fué detenido por la policía suponiéndole complicado en la ocultación de pertrechos de guerra, descubierta en una casa de la barriada de Gracia, ha sido puesto en libertad por haberse comprobado que no tiene participación en el so-

Otra noticia: La policía practicó durante la pasada noche varios registros y... no halló nada de lo que buscaba. Es decir que, ó lo de la conspiración es pura filta, ó los conspiradores andan mas listos que los agentes de la autoridad. A cambio de informes fidedignos que demostraran la verdadera intención del descubrimiento, se nos ha facilitado el número exacto de los objetos ocupados ayer en la casa número 6 de la calle del Carmen, de Gracia, que es como sigue:

- Boinas..... 9
Bolsas de cuero..... 148
Portafusiles..... 196
Cinturones..... 116
Cartucheras..... 15
Tahajis..... 100
Cartuchos..... 1.700
Tercerolas..... 4
Bayonetas..... 3
Cornetas..... 14
Cornetines de ordenes... 1

Además, un saco de pistones, un aparato para fundir balas y varias herramientas para la confección de cartuchos. ¡Ah! y 100 vainas de bayoneta. Con todo lo cual, puede comprender el lector, que mas que levantamiento carlista parece que los comprometidos en la cuestión estaban preparando el vestuario para la masacral de alguna zarzuela del género bufo. Con cuatro tercerolas, tres bayonetas, catorce cornetas, cien tahajis: é igual número de vainas, cualquiera se lanza á una empresa revolucionaria. En fin: si se trataba de una operación bursátil, la Bolsa no se ha sentido poco ni mucho. Si son impacientes de los carlistas, los jefes del partido y los periódicos afectos al duque de Madrid, condenan y desautorizan á los impacientes. Y si no es una cosa ni otra, que juzgue el lector y saque las consecuencias que estime oportunas. Entre tanto, respíremos, no nos causará pavor el toque de esas catorce cornetas tocando á degüello.»

Tip. de F. Sugrañes, Conde de Rius, 9.

SE VENDE una finca de recreo á diez minutos de esta capital, con casa, jardín, viña, algarrobos y árboles frutales. Dará razón Pablo Claravalls, criadero, frente á la Plaza de toros.—Tarragona.

REQUESONES EXCELENTES Se venden en «LA SUIZA», Se sirven á domicilio pidiendo por más de 25 céntimos.—Rambla de San Juan, 59.

IMPORTANTISIMO A los Herniados (TRENCAITS) que sufren la mayoría de los herniados (trencaits) al creer que cualquier bragero es suficiente para contener y hasta curar las hernias siendo este error causa de muchas complicaciones funestas. En mi larga práctica he tenido ocasión de ver muchas veces que el dinero empleado en un buen bragero ha resultado inútil y perjudicial tanto por no estar su forma ó construcción apropiada á la índole de la hernia, como por no ir su aplicación acompañada por una persona périta. Muchos son los que venden brageros, muy pocos los que saben colocarlos y rarísimos los que conocen lo que es una hernia. José Pujol, Cirujano especialista en la curación de las hernias (trencaits) con veinte años de práctica en la casa Clau-selles de Barcelona y su establecimiento en Reus. Gran surtido de brageros lo más práctico y moderno para la curación ó contención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean. Fajas hipogástricas para corregir la obesidad y abultamiento del vientre. «LA CRUZ ROJA» Establecimiento de Ortopedia, Cirujía y Óptica, único en su clase en la provincia. Monterols, 16.—Reus. Visitará en esta capital todos los viernes, de 9 á 12, en la calle Conde de Rius, 13, entresuelo, 1.ª

CLINICA DENTAL D. Fulgencio Agustí Aleu Unión, 44, principal.—Tarragona. Curación pronta de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones Sin dolor. Orificaciones, empastes y toda clase de obturaciones. Construcción de dientes y dentaduras y aparatos de todas clases y empleo de todos los anestésicos conocidos.

NARBONA (AFUERAS DE SAN FRANCISCO) Habiéndonos recibido las famosas Ocas de Tolosa, los hermosos Faisanes plateados y las notables gallinas americanas de Wianclotten, las Holandesas y las Brahmas, se venden pollos y huevos para incubar á la mitad de precio de Barcelona, garantizando con certificado, si se desea, la legitimidad de las razas. Pueden verse los juvenes por la tarde, de 3 á 5, no siendo día festivo.

El legítimo Jarabe de hipofosfitos Climent "Salud,"

GRANDES REBAJAS
GRAMOPHONE

MAQUINA-PARLANTE LA MAS PERFECCIONADA



F. Rigau, relojero

Bajada de Misericordia, 14, Tarragona
Catalogos gratis a quien los pida

¿Queréis evitar las canas?

Usad el TRICOFEROJORO y veréis que con el uso continuado de dicho Tricófero, lograréis destruir las y conservaréis vuestro cabello. Se halla en la Droguería del Sr. Sans, Plaza de la Fuente.

MARCA REGISTRADA



ANTIGUA CASA EXCLUSIVA
en
GÉNEROS DE PUNTO

GONZALO COMELLA

10, Cardenal Casañas, 10

Riera del Pino

Barcelona

CERRADO LOS DIAS FESTIVOS



PRECIOS DE FABRICA

¿MURIÓ LA CALVICIE!!

USANDO EL

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

PATENTE DE INVENCION
POR
20 AÑOS

Premiado en varias Exposiciones
con DIPLOMAS DE HONOR
y MEDALLAS DE ORO



EL QUE
ES
CALVO
ES
POR QUE
QUIERE

Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tina pelada, eczema piloso, alopecia seborrea (cabeza grasienta), caspa, humores*, etc., etc.

Millones de personas que han usado el Céfiro de Oriente-Lillo certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

El que es calvo le cae el cabello es porque quiere, pues mediante contrato

¡Nada se paga si no sale el cabello!

Puede darse mayor garantía en el éxito infalible del tan renombrado Céfiro de Oriente-Lillo?

Consulta por el inventor **D. Helodoro Lillo, Rambla de Canaletas, núm. 13, 1.º**—BARCELONA, de 3 a 6, días festivos de 10 a 1.

También se dan consultas a provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazaros, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, a 5 pesetas frasco.

AVISO IMPORTANTE

25.000 PESETAS se apostarán contra igual cantidad, a quien pretenda demostrar que existe en el mundo un preparado que dé mejores resultados que el

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

El acreditadísimo Céfiro de Oriente Lillo se vende en Tarragona en la Perfumería Parísien, Rambla de San Juan, 56.—D. Juan Casals, Peluquería, Unión, 12.—D. José Antoniò Sans, Droguería.

Dop's principal: D. Eugenio Virgili, Droguería.

Librería y Tipografía Católica

FUNDADA EN 1870

SECCION
DE GRABADOS

Tipográficos artísticos

BARCELONA

PINO, 5

Fotografados de autotipia y de raya para todos los objetos

Farmacia del Centro, de Manuel Font, Rambla de San Juan, núm. 57, Teléfono 48

A DOS REALES CASA

Y todas las enfermedades del aparato respiratorio, porque modifican las mucosas, facilitan la expectoración y quitan en un día la opresión del pecho y la fatiga. Pueden tomarse sin ningún peligro pues no contienen opio ni morfina.

PASTILLAS SERRA:
SON LAS MEJORES PARA CURAR LA
TOS

SOI VERN Y OGMOST

El Dr. HIRRET facilita la digestión, tomando una taza después de las comidas.
El Dr. HIRRET calma los más agudos dolores.
El Dr. HIRRET alivia los estremecimientos y desaparecen las irritaciones.
El Dr. HIRRET refuerza las fuerzas perdidas.
El Dr. HIRRET evita los vómitos, náuseas, etc.
El Dr. HIRRET es utilísimo para los que padecen almorranas.
El Dr. HIRRET regulariza el sistema nervioso.
El Dr. HIRRET cura los desvanecimientos, vahidos, dolores de cabeza, espasmos, insomnios, etc.

Precio de la caja para 30 tazas, 1'50 pesetas
Véndese: Farmacia Casas, Rambla de San Juan, 55, esquina Conde de Rius.

ha sido hasta tal punto imitado que induce a confusión, no solo al público sino aun a los mismos farmacéuticos y drogueros; por lo cual el Juzgado de la Concepción, de Barcelona, se ha incautado de muchos frascos de los imitados puestos a la venta en diferentes establecimientos.

Para no sufrir engaño, pidase **Hipofosfitos Salud** de los señores Climent y C.ª de Tortosa.

"LA ACTIVIDAD," Sociedad Anónima de crédito y Seguros.—Pamplona

Única en España, premiada con Medalla de Plata, en la Exposición de Paris de 1904

Capital social: 10.000.000 de pesetas efectivas

Primas y reservas: Más de 14.000.000 de pesetas

Importantes edificios y terrenos propios en Pamplona, Zaragoza y San Sebastián

Garantía total: Más de 24.000.000 de pesetas

Suscriptores en general: Más de 59.000.

Suscriptores solo en el Seguro Infantil, Más de 54.000.

Suscriptores en esta Capital y Provincia: Más de 1300.

Contratos terminados y satisfechos: Más de 900.

Ultimo aumento anual de Reservas: 200.000 pesetas.

Cotización de sus acciones: 400 o/o.

Seguro Infantil; (especialidad de esta Compañía), recomendado a los padres de familia por los Rdmos. Prelados de Tarragona, Pamplona y Zaragoza, propio para constituir con pequeño sacrificio mensual (desde una peseta) un dote para los hijos, terminación de la carrera, establecimiento, quinta, toma de estado, etc.

Seguro de Vida y Renta Vitalicia; propio para proporcionarse los jóvenes, con un módico ahorro semanal (desde una peseta) una tranquila vejez;

Seguro a plazo fijo; desde solo dos años de plazo, para cobrar desde 100 pesetas de capital, con primas desde un céntimo diario, utilísimo a todos en general;

Seguro de Renta Vitalicia inmediata; conveniente a las personas sin heredero que les interesen;

Seguros de Vida sobre una y sobre dos cabezas, con y sin reconocimiento médico, verdadero amparo de viudas y huérfanos.

Imposiciones de capital a interés: 5 o/o anual por uno ó más años.

Nobleza de sus condiciones: Ningún suscriptor pierde sus derechos, si por causas imprevistas se ve privado por algún tiempo de poder satisfacer sus primas; ningún niño asegurado deja de percibir su dote, si se queda huérfano y sin que continúe la suscripción; los niños inscritos antes de los seis años de edad ó que paguen los atrasos respectivos si pasaren de dicha edad, perciben un buen premio ya al hacer la 1.ª Comunión, ó al cumplir 11 años si no la hubieren hecho; pueden hacerse suscripciones con fechas atrasadas en todos los ramos, y todo suscriptor tiene derecho a préstamos y a otras varias ventajas que demuestran la bondad insuperable de esta Compañía.

Por todas estas circunstancias y por su pundonor en cumplir generosa y puntualmente sus compromisos ha merecido los mayores elogios y aceptación de la prensa y del público; fué honrada con la 4.ª distinción y especial felicitación del Jurado, en el Gran Concurso Internacional de Paris, de agosto último en el que tomaron parte 150 sociedades de Seguros y actualmente aumenta más de mil suscripciones cada mes solo en el seguro infantil.

Se dan y remiten gratis, prospectos, tarifas y detalles a quien los solicite y se suscribe ó quien lo desea en la representación provincial y en las locales.

Representante provincial: D. León Ferraté Gener.—Caballeros 10.

SASTRERIA Y CAMISERIA DE VICENTE BRELL

Siendo de día en día mayor el número de clientes eclesiásticos que se surten en esta casa, desde la próxima temporada quedará establecido todo el surtido para la construcción de *dulletas, balandranes, manteos y sotanas* de todos precios. Sotanas desde ocho duros.

Géneros alta novedad para trajes de caballero, vestidos y abrigos para Señora. Depósito de sombreros de la acreditada casa «Trinchet» de Barcelona. Especialidad en sombreros eclesiásticos y de copa.

Tarragona.—Conde de Rius, 23 Rambla S. Juan, 57

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

Línea de Cuba y Méjico
El día 17 de marzo saldrá de Barcelona el vapor *REINA M. CRISTINA* directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinación para el litoral de Cuba, isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico
El día 24 de marzo saldrá de Barcelona el 26 de Málaga y 28 de Cádiz, el vapor *BUENOS AIRES* directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba, isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia
El día 11 de marzo saldrá de Barcelona el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor *MONTEVIDEO* directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico-Habana, puerto Limón, Colón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra de donde salen los vapores de cada mes para Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panama con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos de trasportes. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto-Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con trasbordo en Habana. También admite carga para Maracaibo, Coro, Carúpano, y Orinoco con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas
El día 31 de marzo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor *AL CANTO* directamente para Genova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los cuartos de costa oriental de África: India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires
El día 3 de abril saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor *LEON XIII* directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
Línea de Fernando Poo
El día 25 de marzo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor *SAN FRANCISCO* para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias
El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor *M. L. VILLAVEDE* directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Tanager
Salidas de Cádiz: lunes, miércoles, y viernes.
Salidas de Tanager: martes, jueves y sábados.
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servicio por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarcan en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 de abril 1904, publicada en la «Gaceta» del 23 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestreros que le sean entregados y de la cotización de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes dirigirse a su Representante en Tarragona, D. Emilio Borrás, plaza de Olzaga.

GA
LA
mes
estra
darle
prel
lan
seba
mo
dim
Bres
os a
el ce